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吳曉靈：「一行三會」非簡單合併 四川眉山來港推介

香港文匯報訊（記者張易）四川眉山市昨於香港舉
行投資推介會，吸引香港世茂集團、中國港中旅集團
公司、協鑫集團等中外名企參加，現場簽約18個項
目，涉資100.97億元（人民幣，下同）。

現場簽約涉資101億
香港文匯報與眉山市政府簽訂《投資促進戰略合作

協議》，利用香港優勢，推動兩地政府、企業、機構
間交流合作，實現互利共贏。香港華潤萬家、清華同
方等港資企業與眉山方面現場簽約18個項目，涉及金
額100.97億元。其中，華潤萬家投資10億元，在彭山
經開區建設西南物流運營中心；香港清華同方投資20
億元，在岷東新區建設電子商務產業園。
眉山市長宋朝華於推介會表示，眉山地處「一帶一

路」和長江經濟帶兩大國家戰略交匯點，擁有國家級
天府新區的各項優惠政策；亦是離四川省會成都最近
的地級市，是中國西南連接東盟大通道的最前沿。
他續稱，眉山處於工業化、城鎮化加速期，一方面

要推動傳統產業向新材料、新能源、電子信息、加工貿
易等新興產業轉型升級；另方面要推動傳統服務業向現
代服務業轉型升級。截至目前，眉山已成功引入聯合利
華、亞馬遜、法國歐尚等逾30家全球500強企業。

宋朝華赴多間企業機構考察
推介會由眉山市委常委宣迅主持，眉山市委副秘書長

阮永忠作眉山產業推介。
中聯辦經濟部副部長楊文明、香港貿發局內地關係

事務經理姚潤瑜、香港中華總商會副會長袁武、香港中
華廠商聯合會副會長，誠興集團總裁徐炳光、香港文匯
報董事總經理歐陽曉晴等擔任主禮嘉賓。
宋朝華是次訪港期間，還深入香港世茂集團、西門

子德利多富（香港）等企業機構考察。他本周二來到
香港文匯報，拜訪本報副社長馮瑛冰、副總經理姜增
和等高層，雙方就如何深化合作交換意見。

香港文匯報訊（記
者 李 昌 鴻 深 圳 報
道）因受多個豪宅集
中備案價格提高的影
響，上周深圳新建住
宅成交均價達每平方
米48,180元人民幣，
創出深圳有史以來單
周最高價，環比上漲
21.9%。成交數據顯
示，高價盤分佈密集
的羅湖、南山成交量
暴漲，進而帶動整體
均價大幅上揚。上周
全市共成交新房住宅
1,300 套，環比增加
7.8%，成交面積共
138,298平方米，環比
增加14.6%。

吳曉靈認為，今年6月內地股市異常
波動，反映了資本市場基本制度

的缺陷和監管制度的缺陷。在監管方
面，涉及資本市場的交易行為不能實行
統一監管，既不利於對市場風險的監
測，處置風險時也難以有恰當的方法。

分業監管造成混亂
吳曉靈認為，目前的分業監管造成監
管混亂，監管機構把自己監管的機構、
行業視為自己的地盤，對其管轄的機構
想做別的業務往往持鼓勵態度，但當其
他機構想做轄下業務時則百般阻撓，令
市場非常痛苦，開展一項業務需要拜訪
多個部門，長時間不能決策，這也是促
使市場呼籲「一行三會」合併的原因。
中國社科院前副院長李揚在同一場合

也指出，目前很多金融機構事實上是全
能銀行或金融控股公司，機構層面的混
業已大規模發生，影子銀行和互聯網金
融的發展，令產品層面上也已混業，令
監管出現真空，綜合監管也要跟上。

須以央行為主體建立框架
對於未來金融監管框架，吳曉靈指

出，簡單地把監管當局合在一起並不能
解決問題，要在金融產品的本質上達成
一致認識，並破除地盤意識，才能在金
融業實行功能監管，在資本市場上實行
統一監管。吳曉靈還特別指出，所有的
理財產品、P2P等納入證券統一監管。
吳曉靈還認為，鑒於中央銀行最後決

定貸款人的功能，決定了必須以中央銀
行為主體構建審慎管理框架，在金融業

當中確立中央銀行的主導地位。

研究：建類似美聯儲決策機制
但國務院發展研究中心宏觀經濟研究

部研究員魏加寧則認為，央行與監管應
保持一定距離，以免形成同步震盪，
「當需要刺激經濟的時候，需要放鬆銀
根的時候，很容易監管也放鬆了，當經
濟過熱了，需要緊縮一邊的時候，監管
也緊縮了。而經濟形勢波動是常態，貨

幣政策的決策者應該是非常靈活的」。
魏加寧建議，未來「三會」牽頭成立非
實體的監管委員會，建立類似美聯儲的
決策機制。
李揚則表示，金融監管框架還需要討

論。他建議，銀行貨幣、信用部門的監
管應統一起來，影子銀行應歸到金融部
門監管，而證券和保險的監管則應保持
相對獨立性。尤其是保險是一種跨期的
金融資源的配置，不涉及到貨幣供應。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）近日有關內地「一行三

會」合併的傳聞引發爭議。全國人大財經委副主任、央行原副行長

吳曉靈19日在北京出席財經年會時表示，金融監管框架改革，不是

簡單將監管當局合併在一起，應克服監管方面的地盤意識，統一對

金融產品的認識並實行功能監管，並應確立央行在金融業的主導地

位，以化解金融風險。

鄭萬春任民生銀行行長
香港文匯報訊（記者 黃萃華、朱燁）
民生銀行(1988)昨公佈，董事會決定聘鄭
萬春為該行行長，代替今年1月請辭的前
行長毛曉峰。
曾任職工商銀行(1398)副行長的鄭萬
春，早年曾任華融(1359)債權管理部總經
理、經營管理部總經理、總裁助理、副總
裁、黨委副書記等職；2013年9月出任工
行黨委委員、副行長。民行股價昨升
1.97%，收報7.76港元。
市場關心新行長未來的發展策略。路

透昨引該行人士指，鄭萬春曾於資產管理
公司任職，處理不良資產經驗豐富，或對
民行不良資產處置有幫助。較早前民生銀

行公佈的首三季業績，不良貸款餘額
287.53億元人民幣，較年初增36%；而不
良貸款率1.45%，上升0.28個百分點。
民生銀行正進行大部制改革，民生銀

行行長助理石傑早前曾表示改革計劃會在
三年內完全落地，惟有消息指，該行集團
事業部合併工作目前暫緩進行。

啟動科技金融「啟明星」計劃
另外，民生銀行近日宣佈正式啟動科

技金融「啟明星」計劃，旨在通過綜合金
融服務，協助中國經濟結構轉型中的科技
創新企業。該計劃主要包括「三板一站
通」和「新興板直通車」兩大金融服務產

品包，通過聚焦新三板、創業板和戰略新
興板三大資本市場，為科技型中小企業提
供信用貸、定增寶、併購易、質押融、園
區貸五大融資產品。
石傑透露，未來3年時間內將為3,000

家優質「啟明星」科技創新企業提供多方
位的金融服務，幫助這些企業閃耀在中國
多層次資本市場和科技創新領域。他相
信，「新三板」等中國多層次資本市場必
將孕育出一批科技明星企業。

優化銀行客戶和資產結構
科技型中小企業業績波動大、無抵

押，一直是商業銀行傳統金融服務的盲點
或薄弱點。民行有關負責人認為，通過發
展科技金融，資源更多向科技型、新興行
業企業傾斜，逐步改變和優化銀行客戶和
資產結構，是商業銀行轉型發展的一個新
的途徑。
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■四川省眉山市市長宋朝華（左一）出席簽約儀式。
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